
議会報告会 アンケート結果 
（平成２７年２月１０日開催）  

［アンケート回収数  ８５件］ 

内訳  (城東地区)  ５人  

(鎌田地区) １４人  

(中山地区) ２８人  

(芳川地区) ３８人  

１ 居住地 

市 内 ８４人 市 外 １人 

 

２ 性 別 

男 性 ６６人 女 性 １９人 

 

３ 年 齢 

２０代  ０人 ３０代  １人 ４０代  ３人 

５０代  ７人 ６０代 ４１人 ７０代以上 ３３人 

 

４ 時 間 

長かった  ３人 普 通 ７２人 短かった  ２人 

 

５ 資 料 

十 分 ４４人 普 通 ３１人 不十分  ４人 

 

６ 議会報告会の内容 

わかりやすかった ５５人 わかりにくかった １人 どちらとも言えない ２３人 

 

７ 議会報告会の評価 

評価する ４６人 評価しない ２人 どちらとも言えない ２８人 

 

８ 議会報告会の情報入手方法（複数回答あり） 

議員から １１人 ホームページ  ６人 議会だより ４８人 

新聞等 ２３人 その他 １７人 

 

９ 議会だよりを読んでいますか 

毎号読んでいる ３７人 時々読んでいる ４２人 読んでいない  ６人 

 

10 委員会レポート（テレビ松本の議会広報番組）を見ていますか 

毎回見ている  ３人 時々見ている ３０人 見ていない ５２人 

 

11 市議会に期待すること（複数回答あり） 

行政のチェック ３４人 政策の実現 ４６人 市民との対話 ３５人 

議会情報の発信  ７人 その他  １人  



12 意見等（自由記述欄に記載された内容） 

分 類 内      容 

１ 議会報告

会に関して 

・わかりやすいお話しでした。出席してよかったです。大変有意義な会

でした。 

・市民の質問に対し議員個人の考えも若干入って参考になった。活用し

たい。 

・広報は大事と感じます。これからも継続的に取り組んでいってくださ

い。 

・直接意見言えることはいいことと思います。 

 

・どこもこんなに参加者が少ないのでしょうか？ 

 

・常勤ではないだろうが、議員が何をしているか見にくい・・・ 

このような報告会もいいが、議会だよりの説明会もしてほしい・・・ 

各地区年1回は議員だけでなく、市政報告会してほしいし、テーマご

とに説明会してほしい。できれば建設事業終わった後でなく、始まる

前、途中にしてほしい。 

・もう少し対話をしてもらいたい。よい勉強になりました。 

・議会報告会は年間１回以上は開催してほしい。 

・議会には市議会の権限の内、①議決権、③選挙権、④同意権の使用状

況については、ほぼ分かっているが、②調査権、⑤議案提出権の行使

状況を報告されたい。 

・初めて参加させていただきましたが、複雑な構成にびっくりしまし

た。 

・報告会があるのは初めて知りました。市議会も対話集会を都度やって

いただきたい。 

・議会報告会、定期的にやってほしい。 

２ 議会報告

会以外で議

会・議員に

対して 

・各議会の質問数を年間トータルで示すも良い。（◯◯議員は年○回行

った。） 

・議会を小・中の生徒に見てもらうこと。 

・お金があれば住むところを変えることができるが、今の時代だけの中

での変更しかできない。だから市民の代表としての議員さんたちは、

より良い生活ができるよう、がんばってもらいたい。 

・報酬の削減、政務活動費の撤廃、議員はボランティア精神を大として

活動してほしい。議員定数の削減。 

・本年度からスタートした「地域づくり」、この問題は「地区」にとど

まらず、隣接地区との協議、合意が必要な部分が数多く出てくると考

えられる。特に防災面では多くのことが考えられます。地区を超える

と解決が複雑になります。議会も積極的に調整に入っていただきた

い。 

・市民との意見交換の場を設けてほしい。 



分 類 内      容 

３ その他 ・「松本に住んで良かった」と言われる街にしたい。市民の多くは、松

本市に誇りを持っているだろうか。松本市の持つ良さ、すばらしさを

皆で探して、もっと豊かですばらしい市にしたいと思う。 

・特になし。 

・市道の４ｍ以下の道路の改良を望む。 

・文化的（世界遺産など）な方面、健康関係には意欲的だと感じます

が、産業、及び交通（リニア及び新幹線がない）面で衰退する懸念が

あります。発展させる方策をお願いします。 

・ジビエ用の動物処理場を松本地区へ設けるように。 

・原発問題にもっと取組みがなされていない。 

・社会福祉に予算をもっと。 

・集団的自衛権、長野県の学校社会見学で松本自衛隊を体験させること

はやめてもらいたい。軍国主義を復活させるようなことは反対です。 

・子育て支援の充実に感謝しております。私は民生委員他団体に席をお

いています。専門的知識のあるケースワーカーの配置をお願いしま

す。普通の質問に答えを言えない担当者が多くいます。 

 


